

CARACOLEOS POLÍTICOS

Volverán las oscuras golondrinas...

Maura se ufana de sus triunfos; y Maura desdeñoso, Maura retador, Maura omnipotente, es algo que se agiganta como el fantasma en las sombras, y se desenvuelve y desenrosca, con la perezosa y burlona calma del caracol.

Maura oyó tronar contra el proyecto de Administración local; Maura vio cernirse sobre el horizonte del Gabinete que preside y de la política que inspira, como jerarca supremo, todas las negruras de una tempestad muy próxima; Maura contempló más de una vez, de muy cerca, el fin del Gobierno, impuesto por fracasos, tan inesperados como dolorosos: Maura presentó el desarrollo de toda una etapa política, fecunda como pocas en impresiones, y como pocas también, nutrida de sorpresas, en las que entró, como factor principal, el acaso.

Y Maura, ni tan sereno como algunos creyeron, ni tan confiado como muchos afirmaron, hizo frente a los sucesos; esperó los resultados de las campañas emprendidas, y, efectivamente, las tempestades que amenazaron un día, se dispararon como nubes de verano; y el olimpico personaje sonrió de satisfacción ante los halagos del triunfo.

Maura gobernando con una gran mayoría en las Cortes; Maura imponiendo su política por las complacencias de los unos, las debilidades de los otros, y las tolerancias benevolas y generosas de los más, logró lo que tal vez en épocas de normalidad política no hubiera conseguido con toda su probada tenacidad y toda su aragonesa testarudez.

Una serie inenarrable de episodios, que han venido sucediéndose desde los primeros momentos de vida del partido conservador, crearon una hegemonía especial en la personalidad del Sr. Maura; personalidad, que, traducida en obras, convertida en programas, diluida en orientaciones más o menos aceptables, siguió libremente un rumbo fijo, sin separarse del camino trazado, sin distanciarse de los fines que inspiraron sus primitivos propósitos.

No analicemos la parte de responsabilidad que incumbe a algunos elementos, llamados a interponer una decisiva influencia en contra de esos éxitos; no recordemos recientes y dolorosas lecciones de una realidad harto dura para cuantos estudiamos friamente la historia de los hechos registrados; bástenos saber que se han impuesto leyes que la soberana voluntad del pueblo español condena por antipatrióticas.

Pero los tiempos cambian, y nada como la política para demostrar de un modo cumplido la inestabilidad de las cosas humanas.

A la hora en que escribimos estas líneas, no sabemos que suerte correrán otros proyectos, otras obras del Sr. Maura, por éste defendidas con el tesón del apóstol, y por la opinión condenadas con los entusiasmos y las energías en que se inspiran las grandes causas.

¿Cuál será el fin de la campaña que el actual Gabinete viene realizando en pro del proyecto de comunicaciones marítimas? Difícil es asegurarlo, ni aún presentirlo; pero cualquiera que él sea, no hemos de negar la posibilidad de un nuevo triunfo del Sr. Maura. ¿A qué negar la verosimilitud de lo que pueden demostrarnos las realidades de mañana?

Pero nosotros, los que, fieles a un principio y sujetos a una regla de conducta determinada, seguimos el camino que nos hemos trazado el primer día, y vamos adonde nos proponemos, sin cortapisas, imposiciones ni escrupulos de cierto orden, recordamos aquel famoso verso del inmortal rima-dor:

«Volverán las oscuras golondrinas».

Y con ellas vendrán también los tiempos en que las sombras se despejen y aparezcan en toda su desnudez las virtudes de los unos y las concupiscencias de los otros.

LA PRENSA

Entre los senadores liberales y demócratas—dice *El Mundo*—producen general disgusto las noticias que publica la Prensa acerca de la relativa facilidad con que el Gobierno espera que se apruebe en

la Alta Cámara el proyecto de régimen local, como si nada significaran los propósitos manifestados reiteradamente por los senadores que han usado de la palabra sobre la totalidad de dicho proyecto, no sólo de discutir éste minuciosamente, sino de procurar introducir modificaciones importantes en el dictamen aprobado por el Congreso.

Son muchos los senadores de las minorías que están dispuestos a discutir con detenimiento todo el proyecto y a proponer enmiendas que tiendan al perfeccionamiento de la ley, sin que desvirtúen la parte fundamental de la misma.

Respondiendo al carácter, más legislativo que político, de la Alta Cámara, los senadores no se resignan a que la reforma de la Administración local se apruebe sin que en ella queden demostraciones palmarias de la labor intensa que acerca de problema de tanta trascendencia debe realizar el Senado.

Los oradores que ya han anunciado su propósito de discutir el dictamen lo harán invirtiendo el tiempo que juzguen necesario, sin obstruir el debate, pero sin la precipitación que algunos suponen.

Las declaraciones hechas por el señor Canalejas en el mitin de Palencia, han sido muy comentadas en los círculos políticos madrileños, concediendo gran alcance a la indicación de que el Sr. Moret debe plantear en el Congreso la cuestión relativa a la existencia del bloque.

No se presenta esta cuestión tan sencilla como parece, porque no es fácil darle estado parlamentario, pues la única manera de conseguirlo, sería que el Gobierno hiciera una interpelación a las oposiciones sobre este asunto, lo cual no parece probable.

El Sr. Moret parece que se propone buscar el medio de llevar esta convicción al ánimo del público por medio de algún debate preliminar, que muy bien podría ser uno que se relacione con las extralimitaciones de que se acusa a algunos prelados en sus respectivas diócesis, ó a determinados curas en sus parroquias.

Al efecto, el Sr. Moret se propone, antes de llevar a la práctica este propósito, conferenciar con el Sr. Montero Ríos acerca de todo cuanto se refiere a este asunto, relacionado con las regalías y los derechos del Estado.

De todas maneras, supone *La Correspondencia*, no se ve muy claro eso de que en el Congreso se vaya a tratar lo del bloque.

Vida militar

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica hoy las papeletas de examen para el ingreso en las Academias militares.

—Es recomendada la adquisición de la obra *Los Húsares*, escrita por el teniente D. Fernando Weyler, a las bibliotecas de los Cuerpos del Arma de Caballería.

—Igual disposición recae respecto a la obra *Doctrina del servicio*, del teniente coronel de la Guardia civil D. Miguel Artégui Bayones.

—Se ha dispuesto que los regimientos de Caballería pongan desde luego en vigor los títulos segundo y tercero del nuevo reglamento táctico para el Arma, ya experimentado por el regimiento húsares de Pavia.

—Es destinado a la Caja de recluta de Tineo el teniente coronel de Infantería D. Eduardo Catalán.

—Pasan a situación de excedente el de igual empleo y Arma D. Angel Garzón y a reemplazo D. José Sotelo.

—Se ha hecho cargo del cometido de comandante de Artillería de El Ferrol, con el carácter de interino, el teniente coronel D. Juan Martínez Añibarro, en cuyo cargo cesó el de igual empleo D. Evaristo Gómez Hornillos, por habersele concedido dos meses de licencia.

—Por habersele concedido los beneficios de huérfano de la Guerra ha ingresado en la Academia de Ingenieros el aspirante, aprobado sin plaza, D. Alejandro Boguer.

—Han solicitado su retiro los tenientes coroneles de Infantería D. Gregorio Soriano y D. Angel Garzón, y el comandante D. Segundo Séneca Cruz.

—Los regimientos de Infantería Asia y Luchana han solicitado el cambio de su actual nombre por los de Ultonia e Imperial Alejandro, respectivamente; el primero solicita, además, que los vivos del uniforme sean para los jefes y oficiales de dicho Cuerpo de color anteado, y que sustituya al número un emblema formado por las iniciales entrelazadas, y sobre ellas una corona ducal, aunque creamos que, caso de acceder a la petición del precitado Cuerpo, no prospere lo de la corona en el emblema, por ser unánime la opinión de que sea la corona real la única que figure en los emblemas.

El nombre de Imperial Alejandro que solicita el regimiento de Luchana es en recuerdo de su fundador.

En la primera quincena de Julio se inaugurará la Exposición Regional de Santiago

MADRID

CARTA TELEGRÁFICA

Madrid 16-14-15.

Los comentarios del día versan sobre el debate planteado ayer en el Congreso por el Sr. Urzáiz, tratando de la admisión de la hoja de lata fabricada en el extranjero; y sobre la actitud del Sr. Montero Ríos, no asistiendo a la reunión de representantes de las minorías del Senado, convocada por el Sr. Azcárraga, con el fin de acordar un medio de activar la discusión del régimen local, en la Alta Cámara.

El Sr. Urzáiz, estuvo realmente despidado en sus cargos contra el Gobierno. Tuvo frases que hicieron en el Sr. Maura, efectos parecidos a los que ocasionan las sacudidas eléctricas. Más de una vez vióse revolver inquieto, agitado, en el banco azul, al jefe del Gobierno; y a pesar de la templanza del Sr. Besada, que trató de desvirtuar la impresión que en el ánimo de todos causaban las palabras del Sr. Urzáiz, usando de gran mesura en la respuesta fue la tarde poco halagüeña para el ministerio.

La actitud del Sr. Montero, juzgóse lógica consecuencia de sus opiniones, manifestadas sin ambigüedades, ha poco tiempo.

Súpose hoy que el ilustre expresidente del Consejo negóse a asistir a la reunión mencionada, y fundándose en esta negativa, hacíanse esta mañana cálculos y suposiciones, que no recojo por creerlos sin base más que en la fantasía de los comentaristas.

Que el Sr. Montero ratifique con actos o con palabras, sus manifestaciones contrarias al famoso proyecto, no debe de extrañar a nadie, aún dentro del ambiente de decadencia que se respira.

Puede esta atmósfera ahogar a muchos espíritus tenidos por fuertes, pero no al del Sr. Montero.

La entereza de su carácter, el valor con que sustentó sus convicciones, recordábase también hoy, hablando del sacrificio persona, que otros eludieron y él se impuso, en días tristes para la patria, sacrificio que reconocían todos, admirándolo, al escuchar ayer tarde en el Senado, al patrio venerable.

UN UGIER DEL CONGRESO.

Proyectos de Aznar

La provincia de Lugo

El sábado último llegó a la Coruña el Capitán general de Galicia, Sr. Aznar.

Según noticias autorizadas, tiene formado el proyecto de una nueva distribución de fuerzas en la región, fundamentado sobre la base de un aumento de guarniciones, en las distintas plazas que la misma comprende.

La prensa regional dedica grandes elogios a la Memoria que presentó, haciendo un desarrollo técnico de sus planes, estudio que revela un conocimiento perfecto de nuestras ciudades, y de la situación geográfica que ocupamos.

Propónese el general Aznar aumentar la guarnición de Galicia con dos regimientos de infantería, un batallón de cazadores, dos regimientos montados y las fuerzas accesorias precisas, en cuyo caso, habría en la Coruña dos regimientos de infantería, uno en Ferrol, uno en Santiago, uno en Lugo, uno en Orense, uno en Vigo, uno en Pontevedra y un batallón en Tuy.

Las fuerzas montadas se distribuirán entre la Coruña y Lugo.

Ante estos antecedentes, y como, realmente parece un hecho el aumento de guarnición en Galicia, esperamos que el Sr. Gobernador no demore la convocatoria de la Diputación provincial para adoptar algún acuerdo acerca de la cesión del Cuartel de las Mercedes, pues sería de lamentar que esta provincia fuese la perjudicada en esa nueva distribución de fuerzas, por no disponer el ramo de Guerra de locales a propósito para el alojamiento máximo cuando en otras provincias se están haciendo ofrecimientos de edificios para dicho objeto.

Nuestros corresponsales

Desde Baralla

Un caso inaudito que demuestra la ignorancia de muchas cosas que debían de saber, los que quieren presumir de directores de los demás, viene dándose en esta villa con motivo de la presencia de un comisionado del Sr. Administrador de Hacienda para confeccionar el reparto de consumos.

La apatía, con que desde hace algunos años viene mirándose la confección del re-

parto ó las dificultades con que se tropieza, para confeccionarlo, debidas á exigencias injustificadas de muchos paniaguados, son la causa de que este servicio esté todavía incumplido, apesar de los recuerdos enviados por la administración.

Para evitar los perjuicios que tal abandono acarrea, así al Tesoro público como al municipio, el Sr. Administrador de Hacienda envió el citado comisionado.

La llegada de éste produjo aquí general satisfacción, aplaudiendo todo el mundo, con la sola excepción de unos cuantos, de los responsables de este estado de cosas, el acuerdo del Sr. Administrador, no solo por el deseo de que halle término el abandono antes mencionado, sino por la seguridad de que el reparto será hecho equitativamente, sin la parcialidad, que de otro modo habría de hacerse sentir, por las profundas divisiones políticas que en este distrito, como en pocos de la provincia, se registran.

Y aquí entra lo inaudito del caso á que me refiero al comienzo de estas líneas.

El comisionado de la Administración á pesar de haber requerido varias veces, por los medios legales, al Sr. Alcalde y al secretario del ayuntamiento, para que pongan á su disposición los antecedentes necesarios para llevar á cabo su cometido, no pudo conseguir que estos antecedentes le fueran facilitados.

El secretario desconociendo que él es el depositario de los documentos del ayuntamiento, y la responsabilidad en que incurre, no exhibiéndolos a las autoridades superiores, cuando éstas lo soliciten, escudóse, para cumplir con su deber, en una orden que manifestó le había dado el alcalde.

Y éste, á quien consiguió atrapar, á pesar de andar huido, el comisionado, pretextó el período electoral en que se encuentra este distrito, como si por esta razón hubieran de ser interrumpidas las funciones administrativas que dicho funcionario trataba de ejercer.

Demasiado benévolo éste, no puso, según se cuenta, en conocimiento de la autoridad judicial el desacato en que incurrieron el alcalde y el secretario, como merecía ser puesto para escarmiento de monterillas y caciquillos.

La torpeza de esos señores, de los mangoneadores que aquí soportamos, es tanto mayor y más ridícula cuanto que á nada puede conducir.

El comisionado confeccionará el reparto, pues medios sobrados tiene aunque le niegue los suyos el elemento oficial, y, entonces, el ridículo más grande caerá sobre los que así abusan del favoritismo que los mantiene en sus cargos.

Inútil serán otras artimañas entre ellas la presentación de un repartimiento que se dice hecho de prisa y corriendo estos días.

Seguros estamos que el Sr. Administrador de Hacienda no se ha de dejar sorprender, y que la razón y la equidad, que presidió al envío del comisionado, seguirá imponiéndose en lo sucesivo.

El corresponsal.

Allende las fronteras

ITALIA

Avecinándose la fecha señalada para las nuevas elecciones parlamentarias, ha dado comienzo la campaña electoral.

El hecho más importante que ofrecen los preliminares de la próxima lucha en los comicios, es la actitud adoptada por los socialistas, que no deja de tener bastante significación.

Los grupos socialistas, á pesar de que sus mutuas rivalidades les condujeron al ruído fracaso electoral del partido en las elecciones legislativas de 1904, habían permanecido hasta ahora en el mismo estado de disgregación.

Los resultados de esta división han obligado a los jefes más caracterizados del socialismo italiano á renunciar á su oposición á los partidos afines, uniéndose en la lucha á los republicanos y á los radicales.

Los partidos populares, así unidos, presentarán candidatura cerrada en las principales poblaciones del reino.

En dicha capital ha sido designado, como candidato, el director del diario radical *L'Avanti* Sr. Bisolati.

FRANCIA

El diputado por Maine-Loire, M. Julio Delahaye, ha promovido una incidencia en el sumario que se instruye por la muerte repentina del ex-presidente de la República Félix Faure.

El propósito de M. Delahaye, que es parte en la causa, es el impedir la prescripción de la misma.

El juez, M. Albanel, ha recibido la declaración prestada por el diputado, dando inmediato traslado de ella al Juzgado correspondiente.

RUSIA

La Policía ha expedido un mandamiento de arresto contra el conocido escritor Máximo Gorki.

En el distrito del Volga han sido detenidos 200 arrendatarios de tierras por haberse negado á aceptar las leyes agrarias promulgadas recientemente por el Gobierno.

INGLATERRA

Mr. Spee, antiguo director de la fábrica real de armas de Enfield Loke, ha manifestado que en breve será sustituido el actual fusil del Ejército inglés por un nuevo modelo, muy superior, y que está llamado á producir una revolución completa en los armamentos europeos.

Clodio ó la maledicencia

La última nota de nuestra psicología colectiva, como ahora se dice, ó de la psicología parlamentaria, pues en esta colectividad se manifestó el hecho, es otro asunto de jurisdicciones. La apreciación exacta del alcance del *mal-decir*, porque el *bien-decir* parece no tener límites, toda vez que á nadie mortifica ni molesta.

Echegaray tiene una obra, *Lo que no puede decirse*, representada á maravilla, en funciones de jurisdicción presidencial, por el ilustre presidente del Congreso señor Canalejas, entendiéndose que las funciones presidenciales y el Reglamento de la Cámara se sintetizan en aquel título.

También en este caso se pueden asumir funciones académicas—el ilustre presidente es académico electo—y lo de «limpia, fija y da esplendor», no se conoce tan sólo en la corrección de estilo, sino en el acuerdo de que en el *Diario de Sesiones* no figuren ciertas palabras que en el homicidio resuenan.

Ahora bien: ¿Hasta dónde llega el mal-decir? Porque sabido es lo de que no se puede hablar á gusto de todos.

En lo de mal-decir hay una jurisdicción gramatical, en todo el alcance de la gramática; una jurisdicción retórica; una jurisdicción dialéctica; una jurisdicción ideológica; una... enfermedad de jurisdicciones. En todas partes aparece el amojonamiento de lo intangible. Nadie quiere que toquen á las que estima como pertenencias de su propio ser ó de sus propiedades particulares, que viene á ser lo mismo, por la definición de que en la propiedad se continúa la personalidad. ¡Oh, la personalidad, lo más delicado de todo lo que se declara intangible! He aquí la cuestión: «no me toque usted á mí».

A esto ha venido á reducirse el punto de honra; y en nuestra *cavalleria rusticana*, el modo ofensivo consiste en mojar la oreja, lo que parece revelar una susceptibilidad mayor que la de morder la oreja, que es lo acostumbrado en Sicilia.

Somos, pues, extraordinariamente susceptibles, y por extraordinariamente susceptibles podemos pecar de exageradamente intransigentes. La personalidad vale mucho; pero para formarse—sobre todo cuando requiere el moldeamiento de la reputación, que es obra del público, como se les exige, entre otras, á las personalidades políticas y literarias—necesita una prueba de consistencia como las espadas de buen temple. Esta prueba es la censura por acre que sea, que no es más que un reactivo y que produce fines contrarios á lo que generalmente se supone. La crítica no ha matado nunca—decía el inolvidable Fernánflor—nada que fuera digno de vivir. Aún es más concluyente lo de Alfred Capus, el ilustre dramaturgo: «la reputación es el ridículo condenado».

Pero, en fin, volviendo á nuestro tema: contra la defensiva de la intangibilidad existe la ofensiva de la publicidad. La vida ha sido siempre de ese modo; y la vida moderna, reveladora hasta la indiscreción y muy enemiga de toda clase de misterios, tiene singularizado ese carácter. Lo quiere saber todo, y aún más; quiere decir más de lo que sabe.

La misma naturaleza engendra organismos reveladores, y de ello nos da un caracterizado ejemplo Cervantes en la personalidad de Clodio, retratado en el libro primero de *Persiles y Segismunda*. «Tengo—dice el mismo Clodio—un cierto espíritu safrico y maldiciente, una pluma veloz y una lengua libre; deléitanme las maliciosas agudezas, y por decir una, perderé yo, no sólo un amigo, pero cien mil vidas. No me ataban la lengua las prisiones, ni enmudecían destierros, ni enmendaban castigos.»

Pero á esto le responde una de las acusadas: «Yo confieso que mis torpezas han sido muchas, pero han caído sobre un sujeto flaco y poco discreto: más las tuyas han cargado sobre varoniles hombros y sobre discreción experimentada, sin sacar dellas otra ganancia que una delectación más ligera que la menuda paja que en volubles remolinos revuelve el viento: tú has lastimado mil ajenas honras, has aniquilado ilustres créditos, has descubierto secretos escondidos, y contaminando linajes claros, hasta atrevido á tu rey, á tus ciudadanos, á tus amigos y á tus mismos parientes, y en son de decir gracias, te has desgraciado con todo el mundo: bien quisiera yo que quisiera el rey, que en pena de mis delitos acabara con otro género de muerte la vida en mi tierra, y no con el de las heridas que á cada paso me da tu lengua, de la cual tal vez no están seguros ni los cielos ni los santos.»

«Con todo eso, dijo Clodio, jamás me ha acusado la conciencia de haber dicho una mentira.»

Está bien; pero Mauricia, anticipándose á Echegaray, se convierte, interviniendo en la controversia, en mantenedor de *Lo que no puede decirse*.

«Sí, dijo á ésta sazón Mauricia; sí que tiene razón Rosamunda, que las verdades de las culpas cometidas en secreto, nadie ha de ser osado de sacarlas en público, especialmente las de los reyes y príncipes que nos gobiernan; si que no toca á un hombre particular reprender á su rey y señor, ni sembrar en los oídos de sus vasallos las faltas de su príncipe; porque esto no será causa de enmendarle, sino de que los suyos no le estimen; y si la corrección ha de ser fraterna entre todos, ¿por

INFORMACION DE EL PROGRESO

Servicio telegráfico

que no ha de gozar de este privilegio el príncipe? ¿Por qué le han de decir públicamente y en el rostro sus defectos? Que tal vez la represión pública y mal considerada suele endurecer la condición del que la recibe, y volverle antes pertinaz que blando.»

Así son y así opinan los personajes de Cervantes, y a título de información y sin comentario, lo reproducimos.—X.

POR GALICIA

CORUÑA

Los bailes de máscaras celebrados el domingo en las sociedades de recreo *Bellas Artes* y *Nuevo Liceo*, estuvieron concurridísimos.

Se ha celebrado en Madrid el banquete con que lo más granado de la colonia gallega obsequió al ilustre historiador D. Manuel Murguía.

Fueron muchos los concurrentes a esta fiesta, y entre ellos figuraban Alfredo Vicenti y José Rodríguez Carracido, que se sentaban a los lados del maestro; Daniel López, Millán Astray, Renato Juez, Basilio Alvarez, Saíd Armesto, Manuel de Sarategui, Alberto Insua, Prudencio Canitrot, Aguilera y Arjona, Manuel Vidal, Victoriano G. Martí, Javier Valcarce, Lisardo Barreiro, Ramón Méndez Gaité, Ricardo R. Vilarino, José Cousiño, Pedro Castañeira, Antón del Olmet, Alba, redactor del *A. B. C.*; Acosta y otros.

Se dió cuenta de muchas y muy significadas adhesiones de Coruña, Pontevedra y otras poblaciones de Galicia.

Alfredo Vicenti ofreció el homenaje en un discurso brillantísimo, y hablaron después otros muchos, entre ellos Rodríguez Carracido y Daniel López.

Lisardo Barreiro leyó una hermosa poesía.

La prensa de Madrid publica extensas reseñas de este homenaje en el que ha palpado el alma gallega.

Ha llegado a la ciudad herculina una comisión de la Tuna escolar de Oporto, a fin de organizar conciertos, visitar a las autoridades, etc.

A esperarles a la estación, acudieron representaciones de alumnos del Instituto y Escuela de Comercio.

El domingo a las once y cuarto de la mañana, fué sorprendido por la pareja de guarda-juarados, de servicio en los montes de Sésamo, el cazador Jesús Martínez, alias *Chó*, por cazar con hurón.

Jesús, al llamarle aquéllos la atención, la emprendió a tiros, hiriendo a Manuel Méndez, que tuvo necesidad de ir a la Coruña y pasar a la casa de socorro, en donde le extrajeron varias municiones que tenía incrustadas en el brazo, no pudiéndose hacer lo mismo con las de la cara.

La noche del sábado, varios jóvenes de distintos lugares de Santa María de Oza, recorrieron en alegre franchacela algunas tabernas de Monelos, libando copiosamente en todas ellas.

A eso de las once, se hallaban reunidos en un establecimiento que D. Antonio Martínez Prego tiene en el Castaño, Juan Suárez Naya, Vicente de Paul Rey, Manuel Monelos Sánchez, José González Rey, José Pereira Pena, Vicente Canzobre Mosquera, y algunos más.

Tomaron unos vasos de vino, y luego salieron a la calle, invitados a ello por el dueño de la taberna, quien les dijo que quería cerrar porque ya era hora.

Momentos después, promovióse una reyerta entre ellos, resultando herido, de un terrible navajazo en el vientre, el Juan Suárez, a consecuencia de cuya herida falleció al poco tiempo.

El matador fué detenido.

FERROL

El domingo, a las dos de la tarde, se celebró un mitin de propaganda en la parroquia de Cervás, del ayuntamiento de Ares (Ferrol).

Concurrieron representaciones de la sociedad de labradores *La Necesaria* de Fene, de la de Mugaridos, y por el Centro Solidario de esta ciudad los Sres. Sanz, Gradaille, Lugiés y Seijo. La concurrencia fué muy numerosa.

El mitin tenía por objeto constituir la Comisión organizadora de una sociedad de agricultores en la parroquia de Caamouco, del mismo ayuntamiento de Ares.

Falta por constituir, para tener organizado todo el ayuntamiento, la sociedad de Ares. Para ello se celebrará brevemente otro mitin.

SANTIAGO

Ha sido elegido presidente del Ateneo León XIII, el catedrático D. Juan Barcia Caballero.

Ha sido nombrado por turno hermano mayor de la R. I. Cofradía del Rosario: el expresidente de audiencia D. José Zepedano.

PONTEVEDRA

Ha sido nombrado oficial mayor de la jefatura de Obras públicas de Pontevedra, en virtud de ascenso a oficial cuarto de Administración, el ilustrado escritor pontevedrés D. Francisco Portela Pérez.

Funcionario probo y laborioso, querido de sus jefes, en nadie mejor que en el Sr. Portela Pérez, pudo haber recaído este nombramiento.

VIGO

En Vigo empezaron los trabajos para las fiestas del primer centenario de la Reconquista.

Se cuenta con diez mil pesetas para dicho objeto.

TUY

Entre tres y media y cuatro menos cuarto de la tarde del domingo, se sintió en Tuy una oscilación seísmica, que afortunadamente fué de corta duración y poca intensidad, tanto que muchas personas apenas se dieron cuenta del fenómeno.

Moret en Palacio

Conferenciando

Madrid 16-22'50.—El ilustre jefe de los liberales, Sr. Moret, estuvo hoy en Palacio celebrando una detenida conferencia con S. M. el Rey.

Tan pronto se tuvo noticia en los círculos políticos de la entrevista celebrada, fué esta objeto de grandes comentarios, atribuyéndosele desde los primeros momentos excepcional importancia.

Duración de la entrevista

Lo que trataron

La entrevista celebrada por el señor Moret con el Monarca ha durado ochenta minutos, sin que fuese posible averiguar los asuntos en la misma tratados; aún cuando hay quien supone que el tema preferente de la conversación sostenida por el Rey y el Sr. Moret, ha sido la cuestión política y el dar a conocer a S. M. los puntos principales del programa del partido liberal, que tiene proyectado exponer en el mitin que habrá de celebrarse el 28 del actual en Valladolid.

En Palacio

Complimentando al Rey

Los Sres. García Prieto, Barroso y Mellado, estuvieron en Palacio con objeto de complimentar al Monarca y felicitarle por su feliz regreso.

Viva discusión

Montero y Sánchez Guerra

Esta tarde en el salón de conferencias del Senado, sostuvieron una viva discusión el Sr. Montero Ríos y el Ministro de Fomento, Sr. Sánchez Guerra.

La causa de la polémica babida entre ambos personajes, fué la diversidad de criterio de los mismos, acerca del proyecto de Comunicaciones marítimas y haber con tal motivo el Sr. Sánchez Guerra, pronunciado algunas frases que el Sr. Montero, no juzgó oportuno dejar pasar sin la debida contestación.

Comunicaciones

marítimas

Actitud de Montero

El Sr. Montero Ríos, después de la discusión tenida con el Sr. Sánchez Guerra, manifestaba públicamente que combatiría duramente el proyecto de Comunicaciones marítimas, y pondría todos los medios que estén a su alcance a fin de que no fuese aprobado.

Esta actitud del ilustre expresidente del Consejo, fué muy comentada, llamando grandemente la atención la energía y viveza con que se expresaba.

Después de la conferencia

Moret reservado

El Sr. Moret al salir de Palacio dirigióse a su domicilio, sin que haya hecho la más pequeña manifestación acerca de lo tratado en la conferencia celebrada con el Rey.

Una vez en su domicilio, retiróse a sus habitaciones particulares, dando orden de no recibir a nadie.

En Fregenal

Triunfo de Baselga

En la elección parcial de un diputado celebrada en Fregenal, ha resultado elegido el candidato general, Sr. Baselga, después de una lucha reñidísima.

El proyecto

de Administración

Lo que dice Sol y Ortega

El diputado antisolidario Sr. Sol y Ortega, ha manifestado que pensaba continuar en el Senado para defender sus puntos de vista respecto al proyecto de Administración local.

En el Palacio

de Bellas Artes

Terrible catástrofe

En el Palacio de Bellas Artes ha ocurrido una tremenda catástrofe cuando se hallaban trabajando un buen número de obreros, desplomándose las

bovedillas del edificio, cogiendo debajo a algunos de estos, sepultándolos.

Consecuencias del siniestro.—Uu muerto y ocho heridos

Tan pronto se tuvo conocimiento del desgraciado suceso que acababa de suceder acudió al lugar del siniestro numeroso público que realizó los primeros trabajos para sacar de entre los escombros a las infelices víctimas de la catástrofe, resultando un obrero muerto y ocho heridos, algunos de verdadera gravedad.

Auxilios prestados

También acudieron a prestar auxilio fuerzas de la benemérita, bomberos, autoridades y muchos particulares.

El edificio construyérase para Escuela de Ingenieros Industriales.

Cambó de viaje

Estudiando en el extranjero

El Sr. Cambó, propónese marchar el jueves próximo para Alemania, con objeto de estudiar la organización municipal de aquella nación.

Tiene proyectado permanecer en Hamburgo dos meses, por lo menos, para informarse bien de su organización municipal especial.

Los presupuestos

Manifestaciones de Besada

El Ministro de Hacienda Sr. González Besada, ha manifestado que insiste en presentar a las Cortes, para la primera quincena del mes de Marzo próximo, el proyecto de los presupuestos generales del Estado y otras leyes económicas.

También afirmó, que la recaudación llevada a cabo este año arroja un alza de 460.000 pesetas.

De Melilla

Lo que dice "El Mundo,"

El popular periódico de Madrid *El Mundo*, publica hoy una carta de Melilla en la que le comunican que yendo de paseo las tropas de guarnición en Cabo de Agua, fueron tiroteadas por los moros, resultando un sargento herido.

LAS CORTES

SENADO

Sesión de ayer, 16 de Febrero

Abrese la sesión con escasa concurrencia de señores senadores.

Preside el Sr. Azcárraga.

El Sr. Arzobispo de Zaragoza, ocupase del ferrocarril de Cariñena a Daroca, interesando del Sr. Ministro de Fomento resuelva pronto tan importante asunto.

Contéstale el Sr. Sánchez Guerra, diciéndole que tendrá muy en cuenta el ruego que se le dirige y ofrece resolver a la mayor brevedad el asunto del citado ferrocarril.

El Conde de Casa-Valencia, ocupase del robo de un cuadro llevado a cabo en el Museo, y pide se averigüe quien es el autor de tal sustracción.

Contéstale el Sr. Rodríguez Sampedro, afirma que el cuadro desaparecido es de escaso valor.

Apruébase definitivamente el proyecto de ley aplazando las elecciones provinciales.

Apruébase también la concesión del ferrocarril de Noguera a Pallaresa.

Concédesse bronce necesario para el monumento que se proyecta levantar en el Puenté Sempayo, en la provincia de Pontevedra.

Niégame el suplicatorio para procesar al Sr. Marqués de Corvera.

Llévase a Palacio para someter a la sanción Real, la concesión de honores a los poseedores de la Cruz laureada de San Fernando.

Otra cediendo al Ayuntamiento de Azeitúa, el Convento de Santo Domingo.

Concesión del ferrocarril de Valencia a Utiel.

Declárase de utilidad la destrucción del dique de Benicarló.

Apruébanse varios proyectos de carreteras.

Entrase en la discusión del proyecto de Régimen local.

Los Sres. Palomo y Calvetón presentan varias enmiendas a los artículos 12 y 13 de dicho proyecto, que son desechadas.

Admítense una del Sr. López Muñoz al art. 14.

Deséchense otras presentadas por los Sres. Arias de Miranda y Palomo a los artículos 14, 15 y 16.

Leese otra del Sr. Maestre, y levántase la sesión.

CONGRESO

Sesión de ayer, 16 de Febrero

Abrese la sesión a la hora de costumbre.

Preside el Sr. Dato.

El Sr. Cervera, anuncia una interpelación para tratar acerca de la constitución de una poderosa sociedad que se intenta formar con objeto de apoderarse de las obras del canal de Isabel II, y los servicios del alumbrado.

Hace uso de la palabra el Sr. Domínguez Pascual, para intervenir en el asunto objeto de la interpelación del Sr. Urzáiz, y recomienda que al resolver el asunto de los conserveros, se tengan muy en cuenta los intereses de los productores de aceites bilbainos.

Los Sres. Gandarias, Pumarino y otros, hablaron para oponerse a la admisión de la hojalata, siendo sus discursos acogidos con frecuentes interrupciones.

Rectifica el Sr. Urzáiz, insistiendo en cuanto ayer dijo en defensa de la industria conservera.

Niega de una manera rotunda, que los conserveros pidan la prohibición de la exportación de los aceites, afirmando que la cuestión de la admisión de la hojalata, no es privativa de una determinada región, sino que interesa grandemente a toda España.

Dirigiéndose al Sr. Maura preguntale si seguirá estudiando.

El Presidente del Consejo hace signos afirmativos.

El Sr. Urzáiz replicale, «pues entonces su señoría seguirá mereciendome los juicios severísimos que ayer me mereció.»

Estas palabras del Sr. Urzáiz son acogidas con rumores por algunos diputados de la mayoría.

Rectifica el Sr. Pumarino y hacelo luego el Sr. Urzáiz preguntando a los asturianos y bilbainos si están conformes en pedir al Gobierno que resuelva pronto la cuestión que se debate.

Estos callan, y no hacen demostración alguna.

Rectifica el Sr. Domínguez Pascual insistiendo en que algunos conserveros piden y desean prohibase la exportación de los aceites.

El Sr. Urzáiz, dice—no los conozco.

Rectifican de nuevo los Sres. Pumarino, Domínguez Pascual y se suspende este debate.

Entrase en la discusión del proyecto de Comunicaciones marítimas rectificando el Sr. Gaset y Bugallal.

Interviene el Sr. Roselló y después de hablar algún tiempo queda en el uso de la palabra para mañana, levantándose la sesión.

De Fomento

Excepción de subasta

Ha sido firmada una Ley exceptuando de la subasta las obras que habrán de realizarse en la Dirección general del Tesoro.

Franquicia postal

Concesiones

Les ha sido concedida franquicia postal al Instituto higiénico y al Archivo general militar.

Función simpática

Un beneficio

Madrid 17-3'40.—María Tubao, Benlliure y Luca de Tena están preparando una función, con el simpático fin de librar de quintas con su producto, el hijo de Isac Peral comprendido en las del año actual.

La función promete, pues siendo buenos los elementos de que van a disponer para llevarla a cabo, y bueno el fin que se persigue, no es difícil suponer sea también de buen resultado.

La Ley de

Adminstración

En el Senado

Ya empieza en la Alta Cámara, el calvario para la Ley de Administración.

Mañana el senador vitalicio D. Antonio López Muñoz, formulará una interpelación respecto a la discusión de la parte provincial de la mencionada ley, en el sentido de que se discuta la totalidad.

Un banquete

En el Palacio de Montellano

Se ha celebrado en el Palacio de Montellano un banquete en honor de los Reyes.

La fiesta ha resultado agradabilísima y animada.

Los Reyes a Sevilla

Su acompañamiento.

En el próximo viaje que emprenderán los Reyes a Sevilla les acompañarán los Sres. Marqués de Torrecilla, el Duque de Santo Mauro, la Duquesa de San Carlos, el General Echagüe y el Sr. Elorriaga.

A San Sebastián

Cuando regrese el Rey de su viaje a Sevilla, irá a San Sebastián.

En este nuevo viaje le acompañará el Marqués de Viana y el oficial de la Inspección Sr. Ferrer.

Un robo de importancia

En casa del Marqués de Muni

Apareció robada la casa que tiene en Madrid el Marqués de Muni.

Cuando fué el robo

Parece ser que la indicada casa estaba sola al cuidado del portero quien no supuso que la casa a él encomendada fuera objeto de la ambición de los rateros.

Asegura que no se apercibió del robo hasta la mañana de ayer, el cual debió de efectuarse en la noche anterior.

Hazañas de los rateros

Como era de esperar la primera cosa que se notó fué violentada la caja de caudales de donde sustraieron los que contenía, sin que hasta ahora pueda precisarse su cuantía.

Igualmente aparecen arrancadas las cerraduras de los cajones de la mesa del despacho, dejando desordenados los papeles que contenían, y en su mayoría tirados por el suelo.

También aparece abierto el cajón del tocador que contenía alhajas.

Se sabe ya que faltan; una palangan de plata, y servicio de mesa también del mismo metal.

Entre otras cosas deterioradas por los rateros aparece un hermoso cuadro completamente roto.

Se encontraron tres palanquetas de las que se sirvieron para llevar a cabo el robo.

Hasta ahora no se puede apreciar lo que importa lo robado ni quienes fueron los rateros.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE AYER

Fondos públicos

4 por 100 perpétuo interior fin corriente.	85'55
Diferentes series.	87'40
Amortizable al 5 por 100 al contado.	101'75

Acciones

Banco de España.	442'50
Compañía Arrendataria de Tabacos.	395'00
Altos Hornos.	000'00
Resineras.	00'00
Azucareras preferentes.	105'00
id. ordinarias.	40'25
id. obligaciones.	103'90

Cambios

París vista (francos).	11'30
Londres vista (libras).	28'09

En el Museo del Prado

ROBO DE UN CUADRO

Del Museo Nacional, donde se custodian joyas artísticas que no tienen semejantes en el mundo, desapareció el viernes un cuadro. Los celadores se enteraron inaudiblemente a los pocos minutos, porque dado el régimen del Museo, no es posible que pasara más tiempo entre el robo y el momento de descubrirse.

La obra desaparecida es de Brouwer; tiene en el catálogo el número 1.220; sus dimensiones son 18 por 23 centímetros; representa un bebedor, y lleva también una figura de mujer en el fondo. Es de escuela flamenca. Parece que es una imitación. En la misma sala hay varios cuadros originales de Brouwer.

En el momento en que fué descubierta la falta, se avisó al Ministro de Instrucción pública y Bellas artes, é inmediatamente se presentó en el Museo el subsecretario Sr. Sillio; dióse parte al juzgado, tomó éste declaraciones a los celadores, y procedió en consecuencia para tratar de inquirir el paradero del cuadro.

El cuadro, clavado como todos al muro, hubo de ser arrancado con una palanqueta.

¿Por qué es esto posible en un Museo como el del Prado?

Por estas razones, aparte de la posible negligencia en los guardas del Museo que el juez pondrá en claro:

Primera. En el Museo existen varias salas divididas en compartimentos por medio de tabiques, que están cubiertos de cuadros. Cada una de estas salas se halla custodiada por dos vigilantes, que tienen a su cargo por lo menos tres compartimentos. En el momento de estar el celador frente a uno de éstos, se hallan ocultos a sus miradas los visitantes de los otros departamentos, y ya se sabe lo que puede hacer en unos segundos, en un minuto o unos minutos, el que va a robar y ha preparado la escena valiéndose de otros u otros que sagazmente distraigan al celador.

Segunda. En el Museo entra la gente con sus abrigos, capas o gabanes, y sin el seguro medio de ocultación que ofrece el abrigo, cómo hubiera sido posible sacar del Museo ni aun el cuadro de tan escasas dimensiones objeto de este robo?

Aparte de otros asuntos relacionados con la seguridad de los cuadros y estatuas del Museo del Prado, de que trataremos despacio, las dos grandes deficiencias de su actual régimen, bien conocidas por el director e ilustre artista D. José Villegas, por el subsecretario y el ministro de Instrucción pública, tienen fácil remedio.

La primera, que consiste en la falta de personal, se remedia aumentándolo.

La segunda, que consiste en permitir que se penetre en el Museo con abrigos, se remedia estableciendo un guardarropa, donde así como hoy se depositan paraguas y bastones, se dejen obligatoriamente los abrigos.

Y no vale argüir con la repetida escasez de recursos. El Museo es una institución cultural que aprovechan todos los artistas del mundo. Es en arte la maravilla de las maravillas, que obliga a muchos a venir a la capital de España, desde los últimos confines de la tierra.

Si para asegurar la existencia y conservación de tesoro de esta especie, se escatiman unas pesetas, ¿cuál será el objeto digno de emplearlas?

PARA TODOS LOS GUSTOS

Fortunas producidas por terremotos.

Cuando, por efecto de un terremoto, quedaron al descubierto las ruinas de Catania, largo tiempo perdidas, hubo escenas semejantes a las que se desarrollan en los campos de oro recién descubiertos. Todos los aldeanos de los pueblos de las cercanías, se precipitaron sobre el terreno para buscar antigüedades.

La primera en llegar, fué una vieja de ochenta años, la cual encontró una estatua de Hermes, completamente al descubierto, y sin ningún deterioro, por la que le pagaron 3.500 duros, una hora después de tener el hallazgo.

Otro individuo reunió en pocas horas tesoros artísticos por valor de 65.000 pesetas, y otro se ganó 40.000 en una semana, de rebuascar entre el polvo y las ruinas. La excitación fué grandísima. Según informes oficiales, publicados cerca de un año después, se habían recogido objetos por valor de tres millones de pesetas, y casi todos los habían encontrado personas que trabajaban aisladamente.

A consecuencia de los terremotos ocurridos recientemente en Hawái, murió gran cantidad de peces, que las sacudidas sísmicas arrojaron a las costas.

Una nueva secta que adora al sol.

Con motivo de una demanda de herencia, presentada al juez de Massachusetts, se acaba de descubrir una secta religiosa.

En una de las peticiones presentadas al expresado funcionario, la señora M. Dulton, solicitaba que se nombrara un curador para administrar los bienes de la señora Ellen Shaw, su tía, a fin de impedir que ésta dispusiese de su fortuna en favor de la secta de los Mazdaznan, ó sea adoradores del sol.

Las declaraciones hechas en el tribunal por la señora Dulton en apoyo de su demanda, revelaron el nombre del fundador de la secta y las extrañas ceremonias del culto.

Llámasen Hanisch; fué en sus mocedades tipógrafo de profesión, y después, negociante en aceites, inciensos y libros piadosos.

Cierta día, se declaró sacerdote supremo de los adoradores del sol e instituyó las correspondientes ceremonias del culto, que eran en verdad muy sencillas, pues consistían en baños de rocío al alzarse en Oriente el astro rey, masajes, uniones con un aceite especial, cantos y abrazos en medio de los humos del incienso.

¿Cómo logró Hanisch reunir adeptos? En todas partes abundan los incautos, los inocentes y los raros, y no le fué difícil convencer a muchos de estos sentimentales ó cándidos que se unieron a él.

El aceite, llamado aceite solar, lo vendía Hanisch muy caro, diciendo a sus adeptos que era del Indostán. Sin embargo, era simple aceite de oliva.

Además, el sumo sacerdote, había fijado el 23 de Mayo como la fecha en que Jesucristo vino al mundo, y el 19 de Diciembre la de su propia aparición sobre la tierra.

Estas dos fechas eran santificadas mediante la contribución de 10 pesetas, que se depositaban como «gaje de amor» en

manos del sumo sacerdote. Con este «gaje de amor» y el aceite de oliva, Henisch se ha procurado grandes ganancias.

La indiferencia de los chinos.

Scarfoglio, el héroe de buen número de aventuras en el raid New York París, visitó la exposición franco británica, donde fué aclamado.

Precedían su automóvil banderas italianas, francesas e inglesas.

Como se le preguntara qué pueblo le había parecido más inteligente: «El chino, contestó Scarfoglio, pues fué el único que no nos hizo caso. Por donde pasamos, hemos recibido aclamaciones, discursos, felicitaciones, apretones de manos, hasta besos, sobre todo en los Estados Unidos, mientras que los chinos... nunca hubiera creído que un ser humano pudiera ser tan superior é indiferente.

«Los chinos que encontráramos en Manchuria, no sólo no se asustaban con el ruido de nuestras trompetas, sino que ni siquiera volvían la cabeza. ¡Era como si nunca hubiéramos existido, y cuántos de ellos no conocían un automóvil.

«Al principio, creí que se trataba de estupidez, pero le pregunté a un mandarin de Herbin la causa de tal indiferencia y me contestó placidamente: «No hay nada de extraordinario en un automóvil. El hombre lo inventó ayer, mañana inventará otra cosa. La tierra continúa dando vueltas y nosotros no somos más felices.»

Scarfoglio ha dicho que en el curso de su viaje aplastó 31 pollos, cinco carneros, cuatro perros y una docena ó dos de cabras; «un animal cada 700 millas, no me parece mncho», añadió riéndose.

PARA EL CAMPO

Labores agrícolas

En nuestro deseo de aconsejar a los agricultores aquellos medios que estén a su alcance para que puedan fomentar sus cosechas y amorrar los gastos de labor, hemos creído un deber, prescindiendo desde luego de hacer propaganda que no nos incumbe, ocuparnos de hacerles ver los adelantos de la maquinaria agrícola y estudiar, al mismo tiempo, el ahorro que se puede obtener cabando las habas, que con tanta abundancia se vienen sembrando en Andalucía, y para esto nos hemos fijado en que en los años en que escasea esta semilla en nuestro país se viene importando del extranjero a precios más económicos que a los que aquí se cotizan.

Con el fin de no cansar a nuestros lectores nos limitaremos a decir que el único modo de reducir los gastos de labor, sin perjuicio de disminuir la producción de sus cosechas, es empleando instrumentos agrícolas, toda vez que la falta de brazos para las faenas de los campos y la subida continua de los jornales ponen al labrador español en la perentoria necesidad de adoptar aquellos aparatos agrícolas que por la economía que consiguen en las labores y la mejora que introducen en las cosechas es lo que puede permitir al labrador producir mucho, bueno y barato.

Una de las cosechas que más gastos ocasiona al labrador es la de habas, por la necesidad de que esta planta, para que pueda desarrollarse bien y producir mucho, sea cabada.

Muchos labradores están haciendo a brazo esta labor, resultándole costosísima esta faena, a pesar de que los informes adquiridos de nuestros corresponsales vemos que muchos labradores están ya introduciendo máquinas agrícolas para mejorar la labor de sus tierras, amorrando a su vez los gastos.

Como la labor que en esta época se hace es la de la cosecha de habas, diremos que la mayoría de los labradores está haciendo la caba con unos cultivadores llamados «Planet», núm. 7, que se venden al precio de 95 pesetas, con los cuales se consigue una labor de tres fanegas por día con sólo manejarlo un hombre enganchándole una caballería, con cuyo tiro es suficiente. Huelga decir que para que las habas puedan ser labradas con el cultivador es necesario que éstas sean sembradas a surco perdido, ó sea una distancia de unos 40 centímetros, como mínimo.

Creemos que los labradores que aún no han pensado en amorrar los gastos de sus labores, y especialmente los de la cosecha de habas, tendrán muy en cuenta estas líneas y tomarán buena nota de cuanto dejamos expresado en beneficio de sus propios intereses.

EN LA AUDIENCIA

Ayer debió celebrarse en la Audiencia provincial, la vista de la causa instruida en el juzgado de Becerreá, por el delito de falsedad, contra José Portela y otros. Esta vista fué suspendida por no haber comparecido el procesado Angel Pérez.

Partes de incoación.

Monforte.—Infracción de la ley electoral.

Idem.—Contra D. Félix Alonso, jefe de la Estación de San Esteban, de la línea del ferrocarril de Orense a Vigo.

Vivero.—Injurias, á José Dovale Fiá y Teresa González López, contra Teresa Fernández Fiá.

Ribadeo.—Imprudencia temeraria, por haber arrojado piedras á la vía, al paso de un tren.

—Sarría.—Lesiones inferidas á Manuel Muñoz Incógnito, vecino de Santa Cristina del Viso.

Villalba.—Incendio de un alpendre, propiedad de José Castro Lereida, vecino de Germar.

Gobierno civil

Al inspector provincial de Sanidad se le ordena gire las visitas de inspección que dispone la real orden del 22 de Diciembre último.

—Se acordó el ingreso en el Hospital de Mondoñedo, por cuenta de los fondos de la provincia, de la enferma pobre Manuela Folgueira López.

—La Comisión provincial, acordó formalizar el contrato de suministro de artículos alimenticios á la casa de Maternidad de esta ciudad, á favor del contratista don Tomás Carro Pérez.

—Al Ministro de la Gobernación, se le participa el acuerdo tomado por la Junta de gobierno de la Caja de ahorros y Monte de Piedad de esta capital, elevándole á la vez las ternas para que designe los individuos que han de funcionar hasta fines del año actual en la referida Junta.

—Se participó á la Comisión mixta el ingreso en la cárcel, de un prófugo del Ayuntamiento de Otero de Rey, llamado Manuel Castro Incógnito.

—A D. Liborio Revilla se le autorizó para remitir á Monforte, por ferrocarril, una partida de explosivos, consignada á D. Manuel Fernández.

LUGO

Se encuentra en esta capital, nuestro querido amigo D. Arturo González, de Liber (Becerreá).

También se hallan en ésta, los señores D. Jaime Pardo, médico, D. Horacio Soto y D. Gabriel B. Crespo, comerciantes, de Becerreá.

Llegó ayer, procedente de Madrid, nuestro amigo el médico primero del regimiento de Lanceros de la Reina, D. Jerónimo Sal Lence, con objeto de pasar unos días al lado de su distinguida familia, incorporándose en 1.º de Marzo próximo á su nuevo destino de médico primero del regimiento de Infantería de Isabel la Católica, núm. 54, de guarnición en la Coruña.

Tuvimos el gusto de saludar á nuestro particular amigo, el diputado á Cortes por Almagro D. Ramón Alvarado Osorio, que salió en el correo de ayer con dirección á la Corte.

El lunes próximo se celebrará en los elegantes salones del Casino, el tradicional baile de máscaras, el cual, á juzgar por la animación que se observa en el elemento joven, promete estar muy concurrido.

En Ayuntamiento de Trasparga tiene expuesto al público, por el término de ocho días, el padrón de cédulas personales, correspondiente al año actual de 1909.

El vista del temporal reinante en el Ayuntamiento de Piedrafita, se acordó suspender la cobranza de las contribuciones é impuestos, correspondientes al actual trimestre y pueblo indicado, que estaba señalada para los días 12 al 14 del corriente, en el interín no mejore aquél.

El regimiento de San Fernando, de guarnición en esta plaza, viene estos días dedicándose á la instrucción de la nueva táctica.

La Administración de Hacienda de esta provincia, dirige una circular á los alcaldes de los ayuntamientos para que se sirvan remitir á dicha Administración, dentro del plazo de seis días, una relación de aquellas fincas por las que pagan contribución en sus respectivos distritos los curas párrocos, directamente, y no sean ni la casa parroquial ni la finca rústica aneja á la misma.

El Ayuntamiento de Neira de Jusá, tiene expuesto al público el proyecto de repartimiento de consumos para el año actual, por el término de ocho días, durante los cuales pueden hacer las reclamaciones oportunas contra el mismo.

Don José Pérez Món, vecino de Mord, Ayuntamiento de Alfoz, presentó en el Gobierno civil de esta provincia, un proyecto solicitando del Excmo. Sr. Ministro de Fomento la concesión de un aprovechamiento de 200 litros de agua, por

segundo de tiempo, del arroyo Fraga de Currás ó Val do Inferno, en la parroquia de Santa Eulalia de Budián, término municipal de Ferreira del Valle de Oro; con destino á producción de energía eléctrica y usos industriales.

Según nuestras noticias, proyectase construir en el local del antiguo frontón, un cobertizo, en el cual se instalarán nuevos puestos para la venta, ampliando de este modo la actual plaza de Abastos.

Es un proyecto de indudable importancia, y que deseamos ver pronto convertido en realidad.

En el próximo lugar de Santa Eulalia de Bóveda, términos de Prógalo, varios cazadores dieron muerte anteayer tarde á un hermoso jabalí que se calcula pesará de cinco á seis arrobas.

Transportado á Lugo en un carro, fué depositado aquél en una casa de la calle del Miño, siendo muchas las personas que acudieron á contemplar tan hermoso ejemplar, por el que pedía su dueño la cantidad de cien pesetas.

En Bilbeo fué detenido el prófugo José Martínez Blanco, que será conducido á esta capital para responder en la resolución que recaiga en su expediente.

También ingresó en la cárcel, procedente de la de Madrid, el prófugo del Ayuntamiento de Otero de Rey, detenido en aquella corte, Manuel Castro Incógnito.

Exportación de mineral por el puerto de Ribadeo, durante la semana última. Salió para Rotterdam el vapor español Ogoño, con 3.667 toneladas de mineral de hierro.

Ha sido designado por la Audiencia el magistrado Sr. Calvo Camina para presidir el próximo jueves, en Becerreá, el escrutinio de la elección del diputado á Cortes por aquel distrito.

Una comisión del Cuerpo de Delineantes de Obras públicas visitó al ministro de Fomento para pedirle se modifique y amplíe el programa de ingreso en el Cuerpo en las próximas oposiciones.

Según orden transmitida por la Dirección general del Tesoro á las Delegaciones de Hacienda, se admitirán las redenciones del servicio militar á los reclutas de 1908 hasta las tres de la tarde del 28 del corriente.

CONVOCATORIA

La Junta directiva de la Sociedad de Labradores y Agricultores de Lugo tiene el honor de convocar á todas las personas amantes de la prosperidad regional, amenazada con el reciente trust ganadero, para una reunión que se celebrará el domingo, 21 del corriente, á las doce de la mañana, en los bajos de la casa número 12 de la calle de Manuel Becerra, para acordar lo que conviene, respecto del particular.

AVISO

Los Sres. Iglesias y Compañía, de esta plaza, nos encargan hagamos constar que actualmente, y por falta de existencias, se ven en la necesidad de suspender el despacho al por mayor de la acreditada y sin rival Emulsión marca *Dos pescados*.

Prometen avisar por este mismo conducto cuando desaparezca dicha circunstancia, que será dentro de breve plazo, y quede restablecido nuevamente el despacho.

Eléctrica Lucense

Esta Sociedad, celebrará Junta general ordinaria el día 28 del actual, á las cuatro de la tarde, en el salón de su Casa Central, para la aprobación del balance, lectura de la Memoria y renovación parcial del Consejo, según lo dispone el art. 14 de los Estatutos.

Se ruega á los Sres. Accionistas, su puntual asistencia y hasta el día de

la Junta tendrán las cuentas á su disposición en las oficinas de la Sociedad, por si quieren examinarlas.

Lugo 17 de Febrero de 1909.—El Presidente, José Carro.

SECCION RELIGIOSA

Santos de hoy.—El martirio de San Faustino, en Roma, á quien siguieron en el martirio otros cuarenta y cuatro.

El triunfo de San Policronio, obispo de Babilonia, en Persia, el cual, en la persecución de Decio, habiéndole quebrantado con piedras el rostro, extendiendo los brazos y levantando los ojos al Cielo, entregó su alma al Criador.

Santos Donato, Secundiano y Romulo.

Tip. de El Progreso, Manuel Becerra, 6

EN LUGO

Gran rebaja en la carne fresca de ternera

Desde el 11 del corriente y en los puestos de la Plaza de Abastos á cargo de José M. Yañez, Pedro Valín, Manuel Rodríguez Somorrostro, Hermínio Fernández, Victoria Fernández, Gerardo Vila, Carmen Carreira, Remedios Sánchez y Natividad López, se expondrá carne á los precios siguientes:

Kilo de carne sin hueso. . . 1'90 pts.
Id. de id. con id. . . 1'30 id.
Id. pecho, falda y ahuja. . . 0'90 id.
Rebaja de los precios actuales, 30 céntimos en kilo.

AGENDA

Sociedad de automóviles La Ferro-Carrilana

Línea de Baamonde á Ribadeo y de Lugo á Villalba

Desde el 1.º de Enero de 1909, se establece el servicio los lunes, miércoles, jueves y sábados, del modo siguiente:

Salida de Baamonde, á las cuatro de la tarde.
Idem de Lugo, á las tres y media id.
Idem de Ribadeo, á las cinco y media de la mañana.
Idem de Villalba, á las ocho y media id.
Tanto en Baamonde como en Lugo, enlazan con los trenes ascendentes.

FERROCARRILES

De Madrid á la Coruña

Rápido, llega á las 10'3; sale á las 10'8.
Correo, llega á las 14'52; sale á las 14'57.
Mixto, llega á las 5'37; sale á las 5'57.

De la Coruña á Madrid

Rápido, llega á las 14'54; sale á las 15.
Correo, llega á las 10'53; sale á las 11.
Mixto, llega á las 23'24; sale á las 23'44.
Hay rápido desde Madrid sólo los lunes, miércoles y viernes; y de la Coruña, los martes, jueves y sábados.

COCHES

De Lugo á Becerreá, sale á las 7'30.
De Becerreá á Lugo, llega á las 11.
Administración: Ronda de Castilla, n.º 30

De Lugo á Fonsagrada, sale á las 6'30.
De Fonsagrada á Lugo, llega á las 18'30.
Administración: Carretera de la Estación, núm. 4.

De Lugo á Villalba, sale á las 16.
De Villalba á Lugo, llega á las diez.
Administración: Plaza de San Fernando.

De Lugo á Chantada, sale á las 7.
De Chantada á Lugo, llega á las 20.
Administración: Ronda de Castilla, n.º 6.

De Lugo á Castro, sale á las 16.
De Castro á Lugo, llega á las 10.
Administración: Ronda de Castilla.

De Lugo á Castroverde, sale á las 16.
De Castroverde á Lugo, llega á las 10.
Administración: Carretera de la Estación, núm. 4.

CHURRERÍA MADRILEÑA

Acaba de llegar á esta capital el acreditado churrero, D. AMADOR CASTRO, que ha abierto su establecimiento en la Plaza de Santo Domingo, n.º 22. La calidad de los churros es excelente, pues son elaborados con escrupulosa limpieza y con los mejores artículos.

El nuevo industrial advierte al público, para que no se llame á engaño, que sus churros no se venden en ninguna tienda más que en el establecimiento de su propiedad.

Los churros se despachan calientes á todas las horas del día.

Aprovecharse de la ocasión y cerciorarse de la verdad

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Lugo, un mes. una peseta.
Fuera, un trimestre. 4 »
Idem, un año. 16 »
Ultramar y extranjero. 9 »

EL PROGRESO

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

ADVERTENCIAS

Anuncios y reclamos á precios convencionales.
La correspondencia al Administrador D. Laureano Méndez Tato.
No se devuelven los originales.

Redacción, Administración é Imprenta de "EL PROGRESO"—Calle de Manuel Becerra, número 6.—LUGO

SECCIÓN DE ANUNCIOS

MÁQUINAS GRITZNER PARA COSER

Máquinas Vibrantes con movimiento de inversión, que dejan las prendas rematadas.—Máquinas Bobina Central para coser y bordar. Gira-torias para zapateros.

MÁQUINA ROTUNDA GRITZNER para talleres, la más sólida y perfecta de las conocidas hasta el día.—Piezas sueltas y taller con personal competente para reparaciones.—Es gratuita la instrucción del bordado.

Comercio de JOSÉ CARRO CRESPO.—Reina, núm. 11.—LUGO

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Incendios, vida, marítimos y paquetes

Dirección General y domicilio: Tetuán, 19.—MADRID

CAPITAL SOCIAL, diez millones de pesetas.—Valores en garantía, doce millones id.—Reserva de los cuatro ramos, tres millones doscientos mil id.—SINIESTROS PAGADOS, hasta 31 de Diciembre de 1907, veintidos millones id.

Depositarios:	
Banco Asturiano, Industria y Comercio.	10.000.000 ptas.
Banco de Gijón, (capital social).	10.000.000 id.
Banco de Cartagena, (capital social).	10.000.000 id.
Banco Hispano Americano, (capital social).	100.000.000 id.
Total de capital social.	130.000.000 ptas.

Según la nueva Ley de Seguros, de 14 de Mayo de 1908, es la Sociedad que ocupa el lugar preeminente en el Seguro Nacional, por haber constituido el 28 de Octubre, el depósito de 700.000 pesetas, que determina el párrafo 7.º, letra A, del art. 2.º de dicha nueva Ley de Seguros, excediendo del máximo. Diríjense al Subdirector Representante, único en esta capital y provincia,

D. Emilio Serrano Marqués

Plaza del Obispo Izquierdo,
(antes del Castillo) núm. 15.—LUGO

PE德罗 RAMON Ortopédico-Especialista

Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbo-abdominales, etc., etc.

Con el privilegiado método Ramón quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical—NO OPERATORIO Y SIN MOLESTIA ALGUNA—de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación, suscrita oficialmente por las Corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirugía. Los clientes del especialista Ramón olvidan pronto la dolencia; optan, A VOLUNTAD, por el alivio y retención absoluta, ó por la curación radical, obliteración del anillo, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folletos gratis. Despacho: CARMEN, 38, primero, BARCELONA.

Si un día las Reales Academias de Medicina y Cirugía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramón, fueron faro luminoso que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy los Médicos de sentimientos humanitarios colaboran á tan altos fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue el verdadero remedio, y poner coto á ciertos abusos de viajantes titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas y de que son víctimas los herniados y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señoras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas ó dolores lumbo-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros, usando las privilegiadas especialidades Ramón, y á este fin, los de Lugo y su provincia, deben acudir al Sr. Médico

DON SERRAFIN SAL Consulta: de nueve á diez mañana y de una á dos, y cuatro á cinco tarde.

Ronda de Castilla, 18.—LUGO

FACTURAS para franquicia oficial de la correspondencia

Se hallan á la venta en la imprenta de este periódico, á precio muy económico.

GRAN BAZAR DE Vicente Luaces y Compañía

Conde Pallares 9 y Buen Jesús 6.—LUGO

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Grandes existencias en bañeras, lavabos, filtros, water-closet, inodoros, cisternas, mosaicos, azulejos, baldosas, tejas, ladrillos, cal hidráulica, cal común, yeso, pinturas, barnices, cristales, aceites, chapapote, etc., etc.

CEMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS

Precios más económicos que en las demás casas de materiales.

ABONOS QUÍMICOS

Superfosfatos, fosfato de cal mineral, escorias Thomas, cloruro, sulfato y nitrato de potasa, kaimita, nitrato de sosa, sulfato amónico, sulfato de hierro (caparroso) sulfato de cobre, sulfato de cal (yeso).

Acidos y toda clase de productos químicos para la industria. Análisis de tierras gratuitamente y toda clase de informes y folletos, así como la subscripción también gratuita, á la revista mensual de agricultura *Los Abonos Químicos*. (Agencia de la Sociedad Anónima Cros, de Barcelona).

Máquinas Agrícolas, Vinícolas, Vitícolas y Avícolas

Especialidad en Trilladoras, Arados, Aventadoras, Guadañadoras, Incubadoras, etc. (Representación de varias casas).

Piedras para molinos LA FERTÉ y la DORDONA

Semillas y plantas

Semillas de prados, de flores, de hortalizas, frutales, plantas de jardín y de adorno.—Cepas americanas. Cepas híbrido productores directos.—Consuelda forrajera.—Cuaño y colorante para quesos y manteca, raña del Japón.

HELIANTI, nueva planta que produce 100.000 kilos de forraje y más de 100.000 kilos de tubérculo, por hectárea.

FERRETERÍA

Herrajes de todas clases, herramientas, loza, cristal, batería de cocina, hierros, cama, hierros viejos, jergones metálicos y baulas, maletas, bicicletas, etc.

Representantes para la provincia de Lugo de la S. A. EL ÁGUILA, de Madrid, Fábrica de Cervezas

LA CONFIANCE

COMPANÍA FRANCESA DE SEGUROS Á PRIMAS FIJAS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES

Desde el año 1884 ha pagado por siniestros

110 millones de francos oro

Mandatario general en España: D. G. CHATELAIN

Plaza Cataluña 22.—BARCELONA

Manuel R. Lapela

Cirujano-Dentista

Ofrece sus servicios al público

GABINETE: Obispo Izquierdo, 6.—LUGO

NUEVO CAFÉ COLÓN

Calle de la Cruz

Todas las noches, couplets, chansons, sonnettes y canciones españolas, por la afamada artista

Petite Oliver

acompañada por la renombrada pianista

Doña Petra Villalba

Servicio esmerado.—Excelente café y licores.

LO MAS NUEVO

LO MEJOR Y MÁS BARATO

en tejidos nacionales y extranjeros se encuentra en el comercio de

BENIGNO DE LA MOTA

CALLE DE LA REINA, 5

LUGO

Altas novedades en sedas, lanas, algodones, paños, portiers y confecciones. Géneros para gabanes de caballero y abrigos de señora. Abanicos, armures, alfombras, adornos, calcetines, camisetas, camisas, capas y abrigos de paño y pieles. Mantos y velos para luto. Colchas, cubrecamas, cojines, edredones, cobertores, faldas bajas, vichys, cañamazos, céfiros, organids, corsés, corbatas, carretes, piqués, encajes, impermeables, mantones, mantas de viaje, pleids, mantelerías, juegos de cama, mantillas, medias, paraguas, stores, cortinajes, sombrillas, vrisvris. Capas y abrigos confeccionados para señora y niños, de género de los Pirineos. Tapetes, tiras bordadas, tohallas de felpa y lemanisco, trajes y abrigos hechos para niños, terciopelos y felpas de seda, visillos, géneros de punto, cuties, forros de todas clases, pañuelos de seda, hilo y algodón, corbatas de piel, de fantasía, linoleums, monogramas, yutes y géneros de tapicería.

GRAN TALLER DE SASTRERÍA

Esta casa tiene la exclusiva para todos sus artículos.

VENTA DE HARINAS DE TODAS CLASES

Benigno de la Mota

REINA, 5 LUGO

CAFÉ MODERNO

Tome V. café del Moderno y se convencerá de su excelente calidad.

Plaza de la Constitución, núm. 9

-- LUGO --

IMPRENTA DE "EL PROGRESO"

En este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con esmero y prontitud, contando para ello con un variado surtido de tipos y excelentes máquinas adquiridas en las más acreditadas casas del extranjero.

TALLERES: MANUEL BECERRA, NÚM. 6.—LUGO